

NOTICIAS

Martes, 12 de septiembre de 2023

Actualidad Agrícola Ganadera en Can<mark>arias</mark>

"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"



LA MODERNIZACIÓN DE LOS REGADÍOS AHORRARÁ ENTRE UN 15% Y UN 20% EL AGUA DE RIEGO EN LOS SAUCES

El presidente de la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias SEIASA, Francisco Rodríguez Mulero y el delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana Padrón, han realizado hoy una visita a las obras de transformación digital y desarrollo de nuevas tecnologías para la modernización de la Comunidad de Regantes de Los Sauces, en la isla de La Palma (Canarias).



El objetivo de la visita es realizar un seguimiento de la marcha de la ejecución del proyecto "Separata nº9 del Proyecto de mejora y modernización de la red de riego de Los Sauces: hidrantes y telecontrol de Caldereta y telecontrol de Adeyahamen y Bediesta. T.M. San Andrés y Sauces, isla de La Palma", que promueve el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través de SEIASA, mediante una inversión de 1.150.112,77 euros (I.G.I.C. no incluido) y cuyos trabajos comenzaron el pasado mes de marzo.

El objeto principal del proyecto es la implementación de un sistema de telecontrol con el fin de conseguir una alta eficiencia hídrica.

Se calcula que las nuevas infraestructuras permitirán ahorrar entre un 15 y un 25 por ciento del agua de riego a los 500 regantes que cultivan 70 hectáreas en el término municipal de San Andrés y Sauces. Para ello se instalarán 1.020 hidrantes sobre la red de distribución existente y 222 unidades remotas para el telecontrol de las válvulas de riego.

Las obras, que se desarrollan en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España (PRTR), cuentan con fondos Next Generation de la Unión Europea y su carácter público-privado supone que la aportación pública será de un máximo del 80% del coste de los gastos elegibles, mientras que las comunidades de regantes y usuarios objeto de la actuación aportarán el resto. El plazo de ejecución de las obras es de 12 meses.

Con anterioridad a la visita, el delegado del Gobierno y el presidente de SEIASA han mantenido una reunión de trabajo para tratar sobre el estado



del resto de las actuaciones en ejecución y proyectos en redacción para la modernización de regadíos del Gobierno de España incluidas en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia Fases I y II en las Islas Canarias.

EUROPLÁTANO ANTICIPA A SUS AGRICULTORES MÁS DE 4 MILLONES DE EUROS DE LA SUBVENCIÓN DE DICIEMBRE

Europlátano, una de las seis organizaciones que forman plátano de Canarias, tiene entre los servicios que ofrece a sus asociados/as la posibilidad de optar a cierta liquidez económica con el objetivo de facilitarles seguir cultivando y obtener el máximo beneficio de sus explotaciones. Para ello, pone a disposición de sus agricultores/as diferentes herramientas de financiación: como acuerdos de préstamos a bajo interés y exentos de comisiones con entidades bancarias; adelantos según la valoración de su fruta o pequeños préstamos directos a corto plazo sin comisión; o el anticipo de la subvención al plátano.

Con esta última opción se han transferido a casi 270 agricultores/as socios/as de la entidad 4.276.721,64 € durante la primera semana de septiembre. Este servicio se realiza dos veces al año, de manera que se proporciona a los/as socios/as liquidez adicional sin ningún tipo de coste. Es fundamental que los/as agricultores/as cuenten con la solvencia necesaria para financiar el día a día del cultivo, pudiendo centrarse en la complejidad que ya entraña en sí misma la agricultura.

Dado el momento económico en el que nos encontramos y las dificultades que a las que nos enfrentamos día a día los ciudadanos para obtener



financiación; resulta tranquilizador ser miembro/a de una organización de productores que luche por favorecer la solvencia de sus asociados/as.

Por otro lado, no podemos olvidar la compleja situación comercial que se afronta el plátano de Canarias. Tras un año de falta de producción como consecuencia de la erupción del volcán de La Palma y elevados precios, en el que inevitablemente la banana incrementó su cuota de mercado; nos vemos en pleno verano con un exceso de fruta a la que resulta enormemente complejo darle salida a un precio justo. Afortunadamente, Europlátano cuenta con una cartera de clientes consolidada y con relaciones comerciales de confianza que, unidas a un plátano de calidad; le han permitido afrontar estos meses difíciles con unos precios dignos para sus agricultores/as.

La organización se reafirma en su compromiso con el sector y con su gente, y seguirá trabajando para ofrecer a sus agricultores/as todas las facilidades para que puedan centrar sus esfuerzos en cultivar y cuidar con tanto cariño nuestros plátanos.



LANZAN UNA CAMPAÑA CONTRA LA COMERCIALIZACIÓN DE AGUACATES ROBADOS

El Cabildo de Tenerife prepara una campaña contra la comercialización de aguacates robados. La campaña consistirá en concienciar para que no se compren aguacates robados de las fincas.

La comisión de seguridad conformada por representantes del Cabildo de



Tenerife, Guardia Civil, Policía Nacional, COAG, UPA, Asaga y la Asociación de Productores de Aguacate ha acordado impulsar una campaña de concienciación para que no se compre aguacate que no esté en los canales oficiales de distribución, donde no se garantice la trazabilidad del producto, como medida que sirva para regular el precio y la calidad del producto.

El consejero de Sector Primario, Valentín González, convocó a los miembros de la comisión con el objetivo de establecer criterios para impulsar una línea de actuaciones encaminada a proteger las explotaciones agrícolas ubicadas en Tenerife, ya que «además de los problemas que deben enfrentar los agricultores, se ha sumado, en los últimos años, los robos de cosechas, especialmente de aguacate«.

En los últimos años, el cultivo del aguacate se ha incrementado de forma significativa en Tenerife, donde se dedican más de 1.100 hectáreas y es el que más ha crecido en Canarias en los últimos cinco años, en concreto más de un 100%.

Además, gran parte de la fruta cultivada se comercializa en el mercado local, informa el Cabildo.



CANARIAS ESPERA RETOMAR PRONTO LA COMPRA DE PAPAS BRITÁNICAS

Los gobiernos autonómico y central acuerdan que el Ministerio remita las nuevas medidas de control a Londres, que la semana pasada certificó la ausencia de plagas.



El Gobierno de Canarias y el central han mantenido diversas reuniones para retomar las importaciones de papa del Reino Unido tras la plaga que obligó a cerrar la importación debido a la detección el 11 de julio de una larva de escarabajo en tubérculos de un pueblo de Inglaterra y han acordado que el ministerio remita una serie de medidas complementarias: lavar la papa, meterlas en sacos nuevos y no en el campo, sino en cooperativas para evitar la presencia de tierra, y establecer una trazabilidad para saber de dónde sale cada partida.

A ello se refirió ayer en la habitual rueda de prensa posterior al Consejo, el titular de Agricultura, Pesca, Ganadería y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero, que detalló que Canarias consume unos 170 millones de kilos de papas al año, de los que 99 millones son de producción propia; aunque, entre finales de agosto y mitad de noviembre, el Archipiélago las suele importar. Apuntó que entonces se dio un aviso sanitario a la Comisión Europea y que ya no se detecta la presencia de este escarabajo, tal y como el Reino Unido certificó la pasada semana.

Entre los acuerdos adoptados este lunes, el Ejecutivo regional aprobó a propuesta de la consejera de Turismo y Empleo, Jessica de León, la modificación del decreto 89/2010, de 22 de julio, por el que se regula la actividad de intermediación turística, en cumplimiento de las directrices en materia de viajes combinados (dos o más servicios en el mismo paquete) y servicios de viajes vinculados (dos o más servicios facturados de manera independientes). De esta manera, se proporciona una mayor protección al viajero y se refuerza la seguridad jurídica en el sector evitando el intrusismo profesional.



Además, un decreto delega en esta misma consejera la competencia para autorizar la concesión de las subvenciones directas, por un importe superior a los 150.000 euros, a los municipios canarios con cargo al Programa de Empleo Social (PES) para el periodo 2023-24, cuya dotación asciende a 30 millones de euros y tiene como finalidad la contratación de 3.000 personas de colectivos vulnerables.



EL GOBIERNO CANARIO PROPONE VARIAS MEDIDAS PARA PODER REABRIR LA IMPORTACIÓN DE PAPAS DEL REINO UNIDO

Entre estas iniciativas está lavar la papa; ensacarla en sacos nuevos y no hacerlo en el campo, sino en cooperativas para evitar la presencia de tierra; y establecer una trazabilidad para saber de dónde sale cada partida. El Gobierno de Canarias ha apostado por medidas complementarias para retomar las importaciones de papa del Reino Unido tras la plaga que obligó a cerrar la importación debido a la detección el 11 de julio de una larva de escarabajo en papas de un pueblo de Inglaterra.

Entre estas iniciativas está lavar la papa; ensacarla en sacos nuevos y no hacerlo en el campo, sino en cooperativas para evitar la presencia de tierra; y establecer una trazabilidad para saber de dónde sale cada partida.

En este sentido, el Gobierno regional y el de España han mantenido diversas reuniones y han acordado que el departamento ministerial nacional del área remita estas medidas al Reino Unido.



Así lo ha expuesto este lunes el consejero de Agricultura, Pesca, Ganadería y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero, que agregó que Canarias consume unos 170 millones de kilos de papas al año, de los que 99 millones son de producción propia aunque entre finales de agosto hasta mitad de noviembre el archipiélago suele importar papa del exterior.

También ha señalado que tras la detección de este escarabajo en Inglaterra se dio un aviso sanitario a la Unión Europea para que se tomaran las medidas oportunas aunque en la actualidad ya no se detecta la presencia de este escarabajo.

No obstante, Canarias insiste en la trazabilidad tanto de la papa de consumo como de la papa de semilla, esta última para no poner en peligro la próxima cosecha y evitar que las plantaciones de las islas sufran nuevas plagas, que son 79 en los últimos 20 años.

"Entendemos a la población y pedimos paciencia, no es una competencia del Gobierno de Canarias pero estamos dando una solución para que no tengamos una nueva plaga que podría acabar además con el cultivo de la papa", expuso Quintero.





LA PLATAFORMA AMIGOS DEL PLÁTANO RECLAMA SOLUCIONES URGENTES Y DURADERAS ANTE LA HONDA CRISIS DE PRECIOS Y DESTRUCCIÓN DE FRUTA QUE AFECTA AL CULTIVO

Las personas que vivimos de trabajar en la platanera cada día, estamos peor: cada año tenemos menos renta y cada año tenemos menos mercado.

Amig@s del Plátano somos un grupo de personas vinculadas al sector agrario con gran sensibilidad y preocupación por el sector en general y en particular por el subsector del plátano en Canarias, ya que es el último bastión capaz de exportar fuera de Canarias en grandes volúmenes, con lo que ello significa para el resto de las producciones agrarias y para mantener de una forma rentable o más económica las comunicaciones marítimas con el continente europeo.

Las personas que forman parte de este grupo se pueden considerar expertos multidisciplinares en el mundo del agro y en especial del plátano. Desde hace más de 20 años, mantenemos el contacto y la comunicación, debatiendo y proponiendo desde distintas organizaciones o cargos. Y ahora hemos decidido tener algo más de presencia en la sociedad como grupo, si esto puede contribuir a mejorar el sector agrario canario y por ende la sociedad en general.

Ante lo que podemos clasificar como una operación de erradicación,



eliminación, destrucción y sustitución del sector platanero, tal y como lo conocemos hasta ahora, por parte de Asprocan, nos vemos obligados a alzar la voz en contra de este abuso, que ya dura demasiado tiempo y que, de seguir así, logrará su objetivo.

Como primera medida, hemos acordado remitir a la consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación del gobierno de Canarias, así como a los cabildos donde la producción de plátano tiene una especial relevancia. un documento que hemos denominado: Breve análisis del sector platanero y algunas propuestas de mejora. Este documento está colgado en las redes y los medios de comunicación, y sugerimos su lectura a todas las personas que quieran tener una versión distinta de la oficial (la de Asprocan) sobre la situación actual del subsector. Es una versión donde el cultivo del plátano aspira a tener un presente y un futuro próspero, donde no se aboga por solucionar los problemas de comercialización del plátano a base de "picas más profundas y antes", cita del señor presidente de Asprocan en varios medios. Esto es destruir más plátanos antes, dejando más mercado libre a la banana.

En doce años, se han tirado más de 97.000.000 de kilos de plátano a la basura. Esta práctica ha ocasionado una pérdida enorme de mercado, y prueba de ello es lo ocurrido en el primer semestre de 2023, cuando entró en nuestro mercado tradicional la cifra de 211.212 toneladas de banana, frente a las 205.668 toneladas de plátano de Canarias. Hemos tenido precios nefastos para el plátano, a la vez que hemos perdido mercado.

Todo esto ocurre de espaldas al subsector, mientras Asprocan se ha atribuido ilegalmente toda la representación de la actividad y ha tomado



decisiones que no le correspondían, como, por ejemplo, dejarnos fuera de la Ley de Cadena Alimentaria, una ley que pretende que los productores de España cobremos al menos los precios de coste de producción.

Este despropósito ocurre porque los miembros de Asprocan, que son las organizaciones de productores (no los productores, a quien no se nos consulta nada), no quieren hacer una oferta conjunta, organizada y firmar contratos de comercialización estables y transparentes. Pretenden seguir vendiendo el plátano como en el siglo XX, cuando teníamos una reserva de mercado. Ahora, en el siglo XXI, el mercado es casi totalmente libre y puede entrar toda la banana que se quiera en nuestro mercado tradicional. Asprocan gestiona el subsector de una manera oscura, torticera y antidemocrática, compitiendo el plátano de Canarias entre sí y echando las culpas a otros (el clima, el Gobierno, las bananeras, Europa, la distribución).

Hay personas que nos quejamos con razón y proponemos otra forma de hacer las cosas, todo el mundo menos ellos. Son los mismos señores que llevan más de 20 años mangoneando el subsector e influyendo en todos los gobiernos y en la opinión pública para al fin seguir en el cargo. Mientras, el sector, las personas que vivimos de trabajar en la platanera cada día, estamos peor: cada año tenemos menos renta y cada año tenemos menos menos mercado.

Por todas estas razones y muchas más, las que se explican en el documento entregado a la Administración, desde Amig@s del Plátano decimos ¡basta ya! y pedimos ayuda a las instituciones públicas como



corresponsables del buen funcionamiento de la economía, el bien social y el medioambiental, y como responsables del buen uso de las ayudas públicas. Recordemos que el sector platanero percibe anualmente 141 millones de euros públicos, fondos de la UE incluidos en el programa Posei de Canarias como región ultraperiférica (RUP).

En este acto, mostramos nuestro apoyo y adhesión a cualquier iniciativa que se lleve a cabo a favor del cambio, la mejora estructural y democrática del subsector e incida en una mejora de las rentas de las personas que nos dedicamos al cultivo del plátano.

En esta ocasión, concretamente mostramos nuestro apoyo a la manifestación que se va a celebrar el próximo sábado 16 de septiembre de 2023, convocada por la Plataforma por un Precio Justo a las 11.00 de la mañana enfrente del Cabildo de La Palma.



AVANZAN LAS OBRAS DE MODERNIZACIÓN DE LA RED DE RIEGO DE LOS SAUCES

El presidente de la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias SEIASA, Francisco Rodríguez Mulero y el delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana Padrón, han realizado hoy una visita a las obras de transformación digital y desarrollo de nuevas tecnologías para la modernización de la Comunidad de Regantes de Los Sauces, en la isla de La Palma .



El objetivo de la visita es realizar un seguimiento de la marcha de la ejecución del proyecto "Separata nº9 del Proyecto de mejora y modernización de la red de riego de Los Sauces: hidrantes y telecontrol de Caldereta y telecontrol de Adeyahamen y Bediesta. T.M. San Andrés y Sauces, isla de La Palma", que promueve el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través de SEIASA, mediante una inversión de 1.150.112,77 euros (I.G.I.C. no incluido) y cuyos trabajos comenzaron el pasado mes de marzo.

El objeto principal del proyecto es la implementación de un sistema de telecontrol con el fin de conseguir una alta eficiencia hídrica.

Se calcula que las nuevas infraestructuras permitirán ahorrar entre un 15 y un 25 por ciento del agua de riego a los 500 regantes que cultivan 70 hectáreas en el término municipal de San Andrés y Sauces. Para ello se instalarán 1.020 hidrantes sobre la red de distribución existente y 222 unidades remotas para el telecontrol de las válvulas de riego.

Las obras, que se desarrollan en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España (PRTR), cuentan con fondos Next Generation de la Unión Europea y su carácter público-privado supone que la aportación pública será de un máximo del 80% del coste de los gastos elegibles, mientras que las comunidades de regantes y usuarios objeto de la actuación aportarán el resto. El plazo de ejecución de las obras es de 12 meses.

Con anterioridad a la visita, el delegado del Gobierno y el presidente de SEIASA han mantenido una reunión de trabajo para tratar sobre el estado del resto de las actuaciones en ejecución y proyectos en redacción para la modernización de regadíos del Gobierno de España incluidas en el Plan



de Recuperación, Transformación y Resiliencia Fases I y II en las Islas Canarias.

BOLETINES OFICIALES

BOLETÍN OFICIAL DE LA PROVINCIA DE LAS PALMAS

Lista provisional de admitidos y excluidos correspondiente a la convocatoria que ha de regir el proceso de 1 plaza de Ingeniero/a Técnico Agrícola

http://www.boplaspalmas.net/nbop2/index.php

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Resolución de 5 de septiembre de 2023, de la Secretaría General de Agricultura y Alimentación, por la que se publica el Convenio con la Asociación Española de Agricultura de Conservación Suelos Vivos, para la promoción de la agricultura de conservación en el marco del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común 2023-2027 de España. https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2023-19315

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

3090 Secretaría General Técnica.- Anuncio 30 de agosto de 2023, por el que se hace pública la relación de subvenciones concedidas sin promover la concurrencia, por la extinta Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca, durante el segundo trimestre de 2023.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/180/008.html

